

# EL PORVENIR DE LEON,

PERIÓDICO INDEPENDIENTE.

EN LA CAPITAL, 3 REALES AL MES Y 8 TRIMESTRE.

FUERA DE LA CAPITAL, 3 IDEM IDEM Y 8 IDEM.

AÑO XV.

PARA HACER LA SUSCRICION.

Dirigirse á la imprenta ó administracion de este periódico calle de la Concepcion, núm. 8, pagando adelantado. Ningun original se devuelve aunque no se inserte.

Miércoles 15 de Agosto de 1877.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Los suscritores tienen derecho á un anuncio al mes de seis líneas gratis. Los demas anuncios y comunicados á precios convencionales, pagando adelantado.

NÚM. 1437

FERRO-CARRIL DEL NOROESTE.—ESTACION DE LEON.

Entradas y salidas de los trenes.

ENTRADAS.			SALIDAS.		
PALENCIA.	ASTURIAS.	GALICIA.	PALENCIA.	ASTURIAS.	GALICIA.
Tren correo 1'13 t. • mixto 8'54 n.	Tren correo 12'32 m. • mixto 5'27 t.	Tren correo 1'8 t. • mixto 5'27 t.	Tren correo 1'47 t. • mixto 6'10 m.	Tren correo 1'42 t. • mixto 8'19 m.	Tren correo 1'44 t. • mixto 9' » m.

## LA CIUDAD.

Yerran, á mi manera de ver, los que buscan en la familia el patron de la sociedad politica.

La familia es un grupo formado no tanto por la libertad como por la necesidad; no tanto por el hombre como por la naturaleza. La naturaleza acopla al varon y á la hembra, la naturaleza los reproduce y la naturaleza les subordina los hijos. Surge allí espontánea y fatalmente la autoridad del padre, sin que haya quien la limite ni la discuta. La acepta la mujer por la inferioridad de su sexo. Así, en la familia, nada de igualdad de condiciones ni de reciprocidad de derechos, dispone el padre de personas y bienes, y segun las circunstancias aconseja ó manda, castiga ó premia.

¿Es ya la naturaleza la que reúne á los ciudadanos en la sociedad politica? ¿es la sangre la que los mantiene unido? ¿es una relacion necesaria de inferior á superior la que entre ellos engendra la autoridad y produce el Estado? En la ciudad, en el pueblo ¿no son por lo contrario iguales todos los hombres? ¿no son todos autónomos? Supongamos por un momento que en la ciudad se estableciese un absolutismo como el del padre. Alla, en la familia, lo templa el amor y lo encamina al bien de los gobernados; ¿que moderaria ni regiria aqui el poder sin límites del monarca? El monarca ¿admitiria además como el padre la obligacion de alimentar, educar y amparar á sus súbditos?

La familia no es siquiera una sociedad en el rigoroso sentido de la palabra. En vano han querido los códigos de ciertos pueblos darle este carácter, ya reduciendo á la categoria de contrato la union de los dos sexos, ya estableciendo garantias para los bienes de la

mujer y llamándola á la particion de las ganancias obtenidas durante el matrimonio. El marido sigue ejerciendo una autoridad omnimoda y disponiendo con entero albedrio, no solo de su propia hacienda y de los beneficios que obtiene, sino tambien de las rentas de su consorte y las de todos sus hijos. No está obligado á rendir cuentas á nadie ni á tolerar en nadie la inspeccion de sus actos, como por los muchos caudales que malverse no haya merecido el fallo de pródigo. La mujer por otra lado, no puede reclamar su parte en las ganancias sino despues de disuelto el matrimonio, y aun entonces ha de limitar su accion á los que resten, siquiera se hayan disipado los más en escándalos y vicios. ¿Puede ser sociedad un grupo donde así se anulen ante un individuo los demas individuos, donde uno solo dirija y administre y mande, sin que los demás tengan derecho ni á discutirle, ni á intervenirle, ni á exigirle cuentas?

No; la familia no es una sociedad, porque la sociedad solo es posible entre personalidades ya formadas, y la familia tiene por objeto precisamente formarlas. Personalidad se dirá que es la mujer; pero no se la ha reconocido tal en ningun tiempo. Todas las sociedades la han puesto bajo la perpétua tutela del hombre: hoy bajo la del padre, mañana bajo la del marido. No le han permitido jamás que comparta la potestad del esposo, se la han concedido, y no todas, para despues de viuda. Casada, la han tenido solo como una compañera del hombre, como instrumento y auxiliar para llenar el fin de la familia. Y no se crea que esta haya sido obra de las leyes. Las leyes le han mejorado la condicion léjos de agravársela. Cuanto menos culto es un pueblo, tanto más vi-

ve la mujer bajo el dominio del hombre.

En la familia no hay mas personalidad que el padre, y de aquí que este ejerza sobre los demás una autoridad absoluta. ¿Dejará el padre de ser una personalidad porque pase á formar parte de un pueblo? En un pueblo, que es una reunion de familias, ha de haber por lo ménos tantas personalidades como padres. ¿Por dónde buscar en la organizacion de la familia la de la sociedad politica? Cuando no hay analogia alguna entre los dos grupos, es á mis ojos hasta insensato buscar en el uno el modelo del otro, y quererlos someter á unas mismas instituciones y reglas. Es para mí tan insensato, como si se buscara la forma de gobierno de los pueblos en la manera como se unen y combinan en los seres animados las células, en los inanimados las moléculas.

Los caracteres de la familia se reproducen solo en la tribu, que es, por decirlo así, la dilatacion de la familia misma. La verdadera tribu no es efectivamente un conjunto de familias como el pueblo, sino una série, de generaciones y entronques de una familia sola. Tiene así en ella la autoridad, el mismo origen, y casi la misma fuerza, la modera el mismo sentido, se la conserva por los mismos medios, carece asimismo de límites. Algo la modifica la multiplicidad de hogares y de personalidades, pero no hasta el punto de que le altere las condiciones esenciales. Sobre la autoridad del padre, se levanta naturalmente la del abuelo, la del comun progenito, la del patriarca.

En la ciudad, compuesta de familias ó tribus que no enlaza la sangre, esto es completamente imposible. Así, con querer reproducir en ella la constitucion de la familia, no se organiza mas que

mónstruos. Por ahí se vá á esas monarquias despóticas que hacen de las naciones rebaños ó las convierten en ejércitos destinados solo á satisfacer la ambicion y los antojos del que las manda: por ahí á esas teocracias vergonzosas donde libertad, decoro, moralidad, justicia, todo naufraga y desaparece en el mar de la servidumbre. La ciudad y la familia, son no solo distintas, sino en cierto modo antagónicas. Diverso es para las dos el teatro, diversas las manifestaciones, diverso el alcance, diversos los destinos.

Pero fijémonos ya en la ciudad y empecemos por examinar su origen. Se le vé generalmente en la necesidad de la comun defensa. Los hombres, se dice, hubieron de reunirse en pueblos para escudar contra agenas invasiones la propiedad y la vida. Si así fuese, es evidente que no habrian dejado de formar ciudad en siglo alguno ni en parte alguna del mundo. Hoy mismo en Africa y en Oceania los hay que viven en completo aislamiento. Los hay y es más, que ni aun por el contacto de pueblos cultos abandonan la vida salvaje. Llegan á formar tribus, no ciudades. A ser cierta la teoria, la necesidad de la comun defensa hubiera por otra parte congregado no solo á los hombres en pueblos, sino tambien á los pueblos en naciones y á las naciones en imperios. Las sociedades se habrian ensanchado á proporcion del peligro. Nada de esto sucedió, por ejemplo cuando las guerras de Cartago y Roma. Hubo cuando más, ligas parciales en las comarcas invadidas. No solo no se constituyeron en cuerpo de nacion los pueblos de cada comarca: no se unieron ni aun para el solo acto de rechazar el enemigo. Testigos Italia, España, las Galias, Germania, Grecia.

¿Contra qué agresiones se ha-

bia además de asociar el hombre? ¿Contra las de otro individuo? Habría confiado en sus propias fuerzas. Contra las de otra familia u otra tribu? Habría confiado en la suya. Contra las de un pueblo? Lo habría sido el espíritu de agresión en vez de la necesidad de la comun defensa? Ah! desgraciadamente el hombre ha llevado á las sociedades ese espíritu de violencia y de combate. Organizada la ciudad, ha nacido la guerra entre ciudades; organizada la nación, entre naciones. A la guerra, tanto por lo menos como á la defensa, podría atribuirse el nacimiento de los pueblos sino lo impidiera el ejemplo de los salvajes de hoy y los de todos los tiempos.

Para descubrir el origen de los pueblos no es necesario entrar en hipótesis ni remontarse á los primeros siglos de nuestra existencia; basta indagar por qué hay aún, como se ha dicho, millares de hombres ajenos á toda vida política. Sienten estos pocas necesidades y hallan en la naturaleza sobrados medios de satisfacerlas: fruta y caza de que coman, ríos y arroyos de que beban, hojas ó pieles de que segun el clima se cubren, árboles y plantas de que se construyan un albergue. En su misma familia ó en su tribu, tienen con quien acallar sus apetitos y esplayar sus sentimientos: y como nada ó muy poco les despierte y avive la inteligencia, no conocen siquiera ese afán por instruirse que tanto nos lleva á codiciar el trato de nuevas gentes. ¿Que les ha de inducir á buscar la compañía de otros hombres ni á trocar sus hábitos de independencia por la disciplina que toda sociedad exige? Aun llegando á cierto grado de cultura, no forman ciudad si pueden por si, ó sus hijos labrar el campo y ejercer las sencillas industrias que sus necesidades reclaman.

¿Para cuando dejará la Corporación Municipal el resolver la célebre cuestion del aprovechamiento de aguas de la fuente de S. Marcelo? Hoy no podrán alegar los concejales que nadie ha reclamado en el asunto; pues hace ya mas de diez dias que tienen en su poder la petición del Hospicio para que las aguas se le restituyan, y apesar de haber celebrado en ese tiempo tres Sesiones, nada ha decidido sobre el particular, que sepamos; y no se diga que es una cuestion que necesita grandes estudios y reflexio-

nes para resolverse, porque es tan óbvia, es tan clara la razon que al Hospicio asiste, es tan legítima su pretension; que estamos seguros que apesar de las grandes influencias que se ponen en juego, para ver de conseguir, que las cosas queden en el estado que hoy se encuentran, no habrá uno siquiera de los Concejales que se atreva á defender tal proposicion, si como se dice el Sr. Presidente no ha dado conocimiento á la Corporacion de la tal solicitud.

Escitamos el celo de los Sres. Concejales para que valiéndose de su iniciativa, interpiden al Sr. Alcalde sobre los motivos que haya tenido para no haber dado cuenta en las anteriores sesiones de esta cuestion, en la que están interesados un Establecimiento de Beneficencia sostenido con fondos provinciales, toda la poblacion y el buen nombre de la Corporacion Municipal.

La cosecha de cereales en los pueblos comarcanos á esta ciudad ha sido tan escasa que apenas se recojen los labradores lo que sembraron; en cambio la de legumbres se espera que sea mas abundante, si algun nuevo temporal no viene á destruirla.

De cualquiera manera, la situacion aflictiva de nuestros agricultores, no ha de mejorar; y el próximo *aluvion* de onerosas contribuciones directas ó indirectas acabará con la mayor parte, si Dios no lo remedia, porque de los gobiernos conservadores nada tiene que esperar.

¿Nos podrán decir los periódicos ministeriales las razones que existen para que á las personas que cobran alcances en la Caja de Ultramar, se las tengan sus documentos meses y meses *archivados*, sin que por mas idas y venidas que hacen á dicha dependencia, puedan conseguir su objeto?

Decimos esto, porque conocemos a una pobre viuda que hace diez y nueve meses que presentó dicha documentacion en forma, y aun no ha llegado el turno al número con que marcaron su expediente.

Este proceder es, á todas luces censurable, tanto mas, cuanto que los referidos alcances, no son sueldos ni gratificaciones otorgados por el Gobierno, sino única y exclusivamente ahorros del soldado que fallece en la guerra Cubana.

Por si la débil voz de un periódico de provincias, llegase á he-

rir las delicadas membranas del oido del Sr. Ministro del ramo, hacemos esta observacion que no dudamos será atendida, por la justicia que reclama.

Ayer salieron para Burgos, las fuerzas de Saboya y Alba de Tormes, que han cubierto la línea férrea y guarnecido esta capital durante el viaje régio.

Se están haciendo algunas obras en las cuadras y pátio del Cuartel á fin de alojar un escuadron de caballeria, que ha sido destinado á la guarnicion de esta plaza.

En nuestro número correspondiente al dia ocho del corriente deciamos lo que sigue:

Una de las causas fruto de las discordias producidas entre los funcionarios de montes, parece ser el descuento de treinta pesetas mensuales que por el Ingeniero Jefe del distrito se venia haciendo al Ayudante de sus haberes, para satisfacer el sueldo de un escribiente durante sus ausencias de esta capital.

Con objeto sin embargo de satisfacer la honra del Sr. Castroviejo Ingeniero Jefe de Montes, que la cree lastimada y dando una prueba de la imparcialidad que distingue á nuestra publicacion, consignamos que si por el hecho de haber sido condenado dicho Sr. Ingeniero á satisfacer al Ayudante cierta cantidad que este le reclamó en concepto de habilitado, fuimos informados de que en este sentido le habia sido *retenida* por dicho funcionario, hoy podemos decir que dicha retencion fué hecha por los encargados de la Caja de la habilitacion que á su vez han sido condenados á reintegrar á dicho Ingeniero Jefe; y aquellos por su parte han demandado al Ayudante Sr. Santander, para que les satisfaga la suma que á este habian retenido en retribucion de los trabajos que por su cargo y mútuo convenio habian ejecutado.

Los periódicos extranjeros publican la organizacion de una vasta sociedad secreta establecida en Roma con objeto de restaurar el poder temporal del Papa.

Hé aqui los detalles de su organizacion:

- 1.º El centro de la *Liga* será Roma.
- 2.º El presidente general de la *Liga* y el personal empleado en la secretaria residirán en el Vaticano.
- 3.º Cada comité internacional nom-

brará uno ó dos delegados encargados de comunicar á los comités locales las órdenes del presidente general.

4.º Para proveer á los gastos de la *Liga* se establecerá una caja central.

5.º Las oficinas de la presidencia general se dividirán en siete secciones: cada una de ellas tendrá su secretario y se comunicará con la central para todos los negocios de su competencia.

Las secciones serán: 1.ª Union de los juriconsultos católicos.—2.ª Sociedades católicas de obreros.—3.ª Comités centrales.—4.ª Paisés católicos.—5.ª Funcionarios diocesanos.—6.ª Depósito general.—7.ª Comité en la union de los hombres científicos en la defensa científica del catolicismo.

El programa de la *Liga* se halla formulado en estos términos:

1.º Defensa de las prerogativas y de la libertad de la Iglesia y del Papa frente á las leyes que las restringen. Restablecimiento del poder temporal de que ha sido despojado el Papa con menosprecio de los derechos de la Santa Sede y de la cristiandad.

2.º Exposicion y demostracion de los peligros de la pretendida libertad.

3.º Lucha perseverante contra el individualismo, es decir contra el principio por el cual toda persona se basta á si misma en las cuestiones religiosas, económicas y políticas.

4.º Combate incesante contra la falsa idea del «Dios del Estado» y contra las falsas tendencias materialistas de nuestra época.

5.º Lucha contra el fanatismo político.

6.º Lucha contra la influencia de la prensa.

7.º Defensa de la tesis: Roma es el centro de la vida sobrenatural. es decir, la Ciudad Eterna.

8.º Esfuerzos para destruir la usurpacion cometida por el gobierno italiano el 20 de setiembre de 1870.

9.º Union de todas las fuerzas de la inteligencia y de todos los recursos materiales para el triunfo de la buena causa.

10. Organizacion de la prensa católica. Cada centro tendrá un correspondiente principal que recibirá de Roma las instrucciones necesarias y las transmitirá á los periódicos correspondientes.

11. Creacion de escuelas industriales, bibliotecas y sociedades bibliográficas para el pueblo.

12. Establecimiento de Bancos católicos y Circulos católicos en los cuales nobles y plebeyos serán admitidos á la vez.

13. Institucion de sociedades de socorros mútuos y cajas de ahorros, medios de obtener la reparacion de los ataques calumniosos de la prensa liberal.

14. Aplicacion á la *Liga*, segun el deseo manifestado por el Papa, de todas las sociedades católicas existentes. Las sociedades conservarán la libertad de accion para sus buenas obras; pues se les indicará la línea de conducta que deben seguir, á fin de mantener entre si la union y la solidaridad.

15. Coalicion de la nobleza y del clero para la gran lucha en pró del

GACETILLA.

Ecos Locales.

El domingo último fueron escamoteados en la Estacion del ferro-carril, varios relojes y otros efectos de menor cuantía, por los *artistas del dos*, que precediendo a la Corte; se vinieron a ejercer su honrada industria, en los criticos momentos de cruzar los trenes régios, que fué a las ocho y media de la noche.

Entre los relojes *distraídos* figura una saboneta de oro de la ex-propiedad de un Sr. Concejal, que se tomó sin duda como protesta de lo poco que sirven los agentes del municipio para distinguir las industrias *elandestinas*. Tampoco los agentes de orden público adivinaron la presencia de los industriales a pesar de circularse ya entre el público concurrente, mas avisado a veces, cuando corren peligro sus intereses, que los encargados de velar por ellos.

Lo de siempre; al día siguiente fueron detenidos varios sujetos sospechosos de *hechiceria*, pero los objetos *hechizados* no habrá de seguro quien los detenga.

La oscuridad mas completa vino a consolar a las víctimas del escamoteo de la Estacion a su regreso a la ciudad.

Dos faroles lucian en todo el trayecto desde el fielato hasta el final de la calle de las Negrillas.

Felizmente para los enamorados, aquella noche no daba el calendario luna, y para los que no se encontraban en ese período álgido, que era la mayoría, tampoco le distinguian las estrellas; sino es cuando algun choque ó pisoton les hacian ver hasta la polar.

Dos Señoras en estado interesante han adelantado los acontecimientos de resultados de los baibenes y encuentros de aquella tétrica noche; y un pollo se aplastó la nariz contra una negrilla, creyendo aproximar su semblante a objeto de no tan áspera corteza.

Las pérdidas de abanicos, pañuelos, botitos y chichoneras, se calculan por las *manás* en una cantidad mucho mas importante, que la economia realizada por el municipio entre lucilina, mechas y candilejas.

Despues de describir los horrores de aquella tenebrosa retirada; echemos el manto de la indulgencia sobre los desamparados hombros del Concejo; pues no es justo que se le haga responsable de todo máxime tratándose de falta de.... luces.

El Ayuntamiento es capaz de ver claro en las tinieblas; y conste que decimos esto por si hubiera algun mal avenido con el orden actual, que pueda tomar lo otro como un equívoco.

En medio de la oscuridad de la calle de las Negrillas, entre otros episodios oímos sin saber a quien, que a consecuencia de la rapidez que llevaba el tren real a la salida de la Estacion, habían caído a la vía dos empleados que se hallaban preparando el último coche, pero sin que por una feliz casualidad sufrieran daño alguno.

Del mal el menos.

La musica de Saboya nos ha abandonado, no sin dejar gratos recuerdos en esta capital, lo mismo que su galante oficialidad que tantas pruebas de atencion y reconocimiento dieron al pueblo leonés, en el poco tiempo que permanecieron entre nosotros.

Reciban con nuestra afectuosa despedida, la del vecindario en general, que les vé partir con sentimiento, despues de haber dispensado a todos franca y cordial acogida.

La Charanga de Lérida, que ya tiene titulo de vecindad entre nosotros, reemplazará a la música de Saboya, conformándonos por hoy con darle la bien venida.

Arabesco.

El que pierde a su padre llora afligido, y el que pierde dinero se pega un tiro.

sostenimiento, de la libertad y de la soberanía de la iglesia. Consolidacion de los lazos que unen al clero con el episcopado y a este con la Santa Sede. La divisa será: «Todos para uno y uno para todos.»

16. Asistencia pecuniaria y solidaridad entre las ciudades, pueblos, aldeas y particulares para el sostenimiento de los misioneros encargados de trazar a todos una dirección saludable.

17. Creacion de departamentos telegráficos en los grandes centros todos corresponderán con el del Vaticano que dará el impulso cada vez que las fuerzas católicas tengan que hacer un esfuerzo comun.

NOTICIAS GENERALES.

Las noticias oficiales del combate de Lofcha, comunicadas por Osman-baja con fecha 8 de Agosto, son las siguientes:

«Ocho batallones de infanteria rusa con ocho escuadrones de caballeria, desembocó ayer en los caminos de Sistova y Selvi y atacaron a Lofcha. Saliéronles al encuentro la guarnicion de esta plaza y cinco batallones con alguna caballeria destacada de las fuerzas turcas en Plewna, y fueron rechazados, dejando 300 muertos y doble número de heridos en el campo de batalla.»

El 9 corria en Constantinopla el rumor de que los rusos habían atacado de nuevo a Plewna, y de nuevo habían sido rechazados.

Sobre este mismo asunto y con la misma fecha, dice un telegrama de la Agencia Maclean:

«Setenta mil rusos han atacado hoy, cerca de Plewna, las fuerzas otomanas mandadas por Osman-pachá.

La batalla es terrible. Aún no se conoce el resultado.»

Si la noticia fuese cierta, era ya tiempo de que se conociese el término de la batalla.

Para destruir las polillas, que tantos desperfectos causan en las casas, hay un medio muy sencillo.

Mézclense partes iguales de alcohol y de agnarrás y disuélvanse en cada litro de la mezcla 120 gramos de alcanfor. Con este líquido se mojan unas pelotas de papel de estraza que se ponen en los baules roperos etcétera, etc., y el insecto desaparece en seguida.

En el pueblo de Mora se ha suicidado un sacerdote llamado don Gonzalo Galvez, arrojándose al pozo de la casa que habitaba. Advertidas algunas personas lograron extraerlo, mas falleció al poco tiempo.

La muy laboriosa casa editorial del Sr. Manero, está repartiendo el cuaderno 8.º de *La Bandera de la Muerte*, escrito por D. Victor Balaguer, cumpliendo escrupulosamente sus compromisos con los señores suscritores.

En Lóndres se ha presentado una cantatriz húngara llamada Etelko Gester, cuya extension de voz se calcula en 250,000 pesos anuales.

En Epinal (Francia) acaba de ocurrir un caso de envenenamiento producido por las setas. Un zapatero llamado Subil, su mujer y dos hijos, de ocho a nueve años, comieron el domingo cierta cantidad de setas recogidas por el padre en el bosque de Basselin. A media noche experimentaron los efectos del veneno, y despues de haber recibido los primeros cuidados, ingresaron en el hospital al siguiente día en un estado relativamente satisfactorio; pero cuarenta y ocho horas despues de la comida, sucumbieron los dos niños; el padre murió doce horas despues que sus desgraciados hijos, y la madre falleció al cuarto día de su entrada en el hospital.

SECCION DE ANUNCIOS.

En la prenderia de Simon Fernandez, Plazuela de los Boteros, se venden pipas y bocois que han contenido aceite de oliva y espíritu, a precios arreglados.

D. Perfecto Sanchez arrienda varios prados en termino de esta Ciudad, los cuales se hallan contiguos por uno de sus lados con la carretera de Trobajo del camino, y vecinal que conduce al pueblo de Azadinos.

Por D. Deogracias Lopez Villabril, se venden las fincas siguientes:

Un prado término de esta ciudad cercado de tapia, sito a la calzada de Sta. Ana, de una fanega poco mas ó menos.

Un huerto en la carretera de Puerta Moneda, de dos celemines; y una casa en esta ciudad, calle de la Tesoreria, núm. 47.

En el comercio de D. Juan Botas, calle de la Catedral, núm. 6, se vende buen paño para mesa de billar.

Burras de leche, calle del Rastro, núm. 3, se sirve a domicilio.

Se vende un piano inglés, vertical, de siete octavas, autor Merchioé, una máquina de coser, de dos pespuntos, sistema Singer, una consola y un lavabo, un carro de rayos para bueyes. Informarán calle de Ordoño II, núm. 13.

CASA EN VENTA.—Por D. Inocencio Redondo se vende, de presente ó a plazos, la casa de la calle de los Descalzos núm. 8.

FABRICA DE JABONES.

La Industrial.

Esta fabrica ha sido trasladada a la plazuela del Conde núm. 4.

Jabones amarillos, de pinta y blancos desde 36 a 58 rs. arroba.

Se dan gratis, a los consumidores de los jabones de esta fabrica, legías preparadas para fregar vagillas, maderas, pisos etc.

Se arriendan habitaciones con muebles ó sin ellos, calle del Espolon ó Puerta Castillo núm. 7.

SECRETOS E INTIMIDADES DEL CAMPO CARLISTA en la pasada guerra civil. por Saturnino Gimenez.

Un tomo en 4.º menor de 264 páginas 8 rs. en Barcelona, 9 fuera.

Contiene: Dedicatoria. Breves esplicaciones. La artilleria carlista. Paulatino desarrollo del ejército carlista. Maximun de fuerzas a que llegó. Organización militar carlista. Organización política y administrativa de los carlistas. Los fueros y los carlistas. D. Ramon Cabrera. Como entró don Carlos en España. Las retiradas. Vias de comunicacion y aduanas. La Corte de Durango: fisonomía de D. Carlos. Servicio sanitario de los carlistas. I La Asociacion «La Caridad». II Hospitales y barracas. Las confidencias. Traiciones y convenios. ¿Volverá la guerra? Datos para la historia de la guerra en Cataluña y en el Centro: Alocucion de D. Carlos. Primera organización del Carlismo armado en Cataluña y en el Centro. Carta del ex-co-

mandante militar liberal de Cuenc a Un bando de Lozano. Nota de los carlistas fusilados. Carta del Obispo de Urgel a D. Carlos. De Vitoria a San Sebastian. Los incendios y los incendarios.

Apéndices: I. Convenio para el cange de prisioneros y socorro de los heridos en Cataluña. Diplomacia carlista: II. Nota de Lord Beaumont, encargado de negocios de D. Carlos, a la prensa inglesa. Discurso de M. O' Clery en la Cámara de los Comunes a favor de la beligerancia carlista. III. Informe oficial carlista respecto al asunto del «Gustav.» IV. Algunos documentos sobre la cuestion Cabrera.

De venta en las principales librerías. Los pedidos a Salvador Manero, Ronda del Norte, 128, Barcelona.

En la tienda de comestibles de Gregorio Gomez, calle de S. Marcelo, número 8, se continúa vendiendo buen jamon añejo, tocino idem, idem de las dos clases de este año, manteca de cerdo cocida y en rama, vino de Rueda y del país, y demás géneros propios de estos establecimientos.

